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                                                               王少民 

我是河南大学日语系的毕业生，大四时来日本大正大学交换留学了一年。总想着学点儿什么再回

去，所以决定跨专业考大学院。因为自己自制力比较差，之前都没有好好准备；一直拖到去年七月份

才进入亚细亚友之会外语学院大学院升学班开始正式意义上的升学准备。最后在老师们耐心的指导与

帮助下同时考上了名古屋大学和广岛大学,法政大学的院生。 

刚刚进入亚细亚友之会外语学院的时候，感觉学校的管理还是挺严格的。起初确实稍稍有点儿不

适应，但内心里是非常感激这种严格的,因为这种严格对于自制力不太好的我真的是再适合不过了。每

天按时上课，按时完成老师的作业与任务，不知不觉便会进步很多。也正是因为有这种严格的管理制

度和老师们高度的责任心，学校每年都被评为优良校，一直保持着很高的升学率。 

刚刚进入学校时我当时只知道想转到经营学，但具体要研究什么自己确实没有仔细想过。入学一

周之后在老师一次次追问之下，才开始认真的去考虑自己到底想研究什么。之后便是把想研究的内容

先像列提纲似的拉出一条线，再逐步去写研究计划书。刚开始写研究计划书的时候某种程度上也有应

付老师作业的性质，但后来经过与老师多次谈话、反复修改之后才算基本上定了稿。后来试着去出愿、

考试，在备考的时候，老师也给了很多的建议，与校长的面试练习等等都给了我很大的帮助。 

关于升学经验，我感觉自己确实没什么经验可谈。我本身自制力比较差，但好在我是一个比较听

话的人，我每天都在跟着老师的节奏走，也正是在老师的严格要求之下才考上了大学院。学校里开设

的有研究计划书指导课程，每次上课的时候我都会把自己写的研究计划书放在旁边，老师讲到哪我就

对照着研究计划书哪部分去修改，当老师把整本书讲完了我的计划书形式上的问题也改的差不多了。

另外，杨老师为了扩大我们的知识面，有时会找一些 NHK 的评论文章给我们讲解，这些对于我来说真

的非常有帮助，因为想学习经营，这些基础性的社会常识是必须的。后来我就自己去网上搜这些评论，

并下载下来自己去整理总结，以至于后来当老师再发材料给我们讲解的时候，而我已经自己打印好了

一份同样内容的文章准备去看了。后来在去考试前一两天，除了一些必要的专业知识以外，我就只复

习了这些材料而已。后来去考广岛大学时也确实有很多内容可以借鉴，当时考完就感觉自己好像压中

了考题似的，那种沾沾自喜的心情是无以言表的。 

关于专业书我看的比较少，就看了老师们推荐的几本。一般都是自己在网上找相关的论文之类的

材料，然后打印下来再去看、标重点。因为名古屋大学我考的是环境学的社会环境专业，专业考试内

容里题目类型比较多，涉及企业与社会的可持续发展、安倍经济学、环保农业、社会经济、国际法与

国际政治关系等等，从这里面选两个作答。当时感觉找相关书籍工作量比较大，直接由话题去网上找

相关材料或许更容易一点儿。专业考试考完之后下午考英语，第二天面试。最后幸运的考上了名古屋。 

总之，很庆幸自己当初选择了亚细亚友之会外语学院，非常感谢学校老师们给与的悉心教导与帮

助，在亚细亚我学到了很多。長い間、お世話になりました。 

最后祝愿大家在日本都能收获自己理想的硕果。 

                                                        2015 年 2 月 


